

Fulminantes redadas antiterroristas en Cataluña y Benidorm

DETENIDOS DOCE PRESUNTOS MIEMBROS DE LA TRIPLE A Y DIECIOCHO "GRAPOS"

La Policía gubernativa ha llevado a cabo dos vastas operaciones que han culminado con la detención de dieciocho presuntos terroristas de extrema izquierda y doce de extrema derecha. Las dos operaciones han tenido lugar simultáneamente en Cataluña y Benidorm (Alicante), prosiguiendo en Madrid con la detención de tres "grapos" el pasado domingo. La Triple A, por un lado, y los grupos de Resistencia Antifascista Primero de Octubre (GRAPO), por otro, han sido las organizaciones afectadas por estas dos operaciones de la Policía.

Por lo que respecta a la acción llevada a cabo en Cataluña por los agentes policiales, y que afecta a la organización ultraderechista Triple A, se informa que durante la madrugada del do-

Los ultraderechistas están, al parecer, implicados en el atentado perpetrado recientemente contra la revista "El Popus" ● A dos presuntos miembros de la Triple A les fue ocupado un supuesto proyecto de atentado al presidente de la Generalitat

y con la misma máquina, extremo que confirmaron los detenidos, que asimismo reconocieron haber sido escritos por Isidro Carmona Díaz-Crespo en la máquina de su propiedad que le fue ocupada.

De las declaraciones de estos dos primeros detenidos y de las investigaciones posteriores se procedió a la detención de Joaquín

montaron el correspondiente servicio en la calle de los Almendros, de la localidad de Benidorm (Alicante), por tener la firme sospecha de que en la casa número 8, piso primero, de dicha calle estaban reunidos destacados miembros de dicha organización terrorista.

Al objeto de evitar posibles enfrentamientos violentos, con im-

En un piso de Benidorm fueron detenidos quince "grapos" de la comisión ejecutiva de la organización terrorista mientras se hallaban reunidos ● Uno de los "grapos" se supone que es autor material de la muerte del capitán de la Policía Armada Florentino Hergedas

que hasta el momento ha ejecutado el GRAPO.

José Balmón Castell, de treinta y cuatro años, mecánico, natural de La Herrería de Fuente Palmero (Córdoba). Fue detenido en el pasado mes de diciembre en Madrid, y con toda certeza puede afirmarse que conocía de antemano el secuestro que iba a realizarse de don Antonio María de Oriol y Urquijo, presidente del Consejo de Estado, en razón del puesto directivo que ostentaba en la organización, que actualmente conserva, siendo uno de los cuatro máximos responsables de la organización. Cabe destacar que participó junto con otros dos individuos en el asesinato de uno de los cuatro policías armados del 1 de octubre en la capital de España. Se encontraba en libertad provisional y, además, reclamado en busca y captura como presunto autor del citado asesinato.

Francisco Javier Maldonado Rosso, de veinticinco años, albañil, natural de El Puerto de Santa María (Cádiz). Puede considerarse entre los cuatro hombres más importantes de la organización terrorista por ser responsable de "propaganda" de la comisión ejecutiva. Lleva residiendo en Madrid unos dos años, laborando en pro de la organización activamente, siendo su labor específica la de propaganda. Está acusado de haber facilitado a los "comandos" que llevaron a cabo el secuestro del señor Oriol, en el pasado mes de diciembre, los automóviles robados que se utilizaron para la acción.

José María Sánchez Casas, de treinta y cinco años, administrativo, natural de Cádiz. Importante miembro de la organización desde su fundación, se destacó impulsando su desarrollo en la región andaluza. Ha participado en hechos delictivos de diferente índole, entre los que destaca el asesinato de uno de los policías armados de Madrid el 1 de octubre de 1975. Igualmente participó en el atraco a una armería de Sevilla, en el que se apoderaron de numerosas escopetas y munición.

Francisco Brotóns Beneyto, de treinta y dos años, administrativo, natural de Petrel (Alicante).

Es el directo responsable de los "grapo", puesto en el que sustituyó a Enrique Cerdán Calixto a raíz de la detención de éste en el mes de febrero del corriente año. Utiliza el nombre de guerra de "Miguel" y era el encargado de facilitar a uno de los "comandos de acción" el material explosivos y detonadores, así como las instrucciones técnicas para realizar voladuras.

Francisco Javier Martín Izaguirre, de treinta y nueve años, delineante, natural de Erandio (Vizcaya), con residencia habitual en París, donde figura como refugiado político. Ya en 1970, las autoridades francesas le supusieron implicado en la tentativa de secuestro de don Emilio Garrigues. Es el único de los detenidos que portaba documentación legal, en este caso pasaporte español.

Pedro María Martínez de Harduya y Aguirre, de veintiseis años, fresaador, natural de Arellano (Alava). Miembro del Comité Central del GRAPO. Casi toda su actividad delictiva se ha desarrollado en Vizcaya, donde el 18 de julio de 1976 fue uno de los autores de la colocación de artefactos explosivos en monumentos y edificios oficiales, en unión de otro sujeto que días pasados fue detenido en Madrid cuando intentaba colocar una bomba en un puente elevado del ferrocarril Madrid-Extremadura. Se encontraba en libertad provisional.

José Arenas Martínez, de veintiocho años, soldador, natural de Sevilla. Su verdadero nombre es el de Juan Martín Luna. Es miembro del Comité Central con nombres de guerra "Fernando" y "Antonio". Participó en Bilbao en las voladuras con explosivos del 18 de julio de 1976, logrando esquivar la acción policial. En la actualidad controlaba los comandos de GRAPO. Dirigió la operación de colocación de explosivos en un paso elevado del ferrocarril Madrid-Extremadura, facilitando los mecanismos de relojería para los artefactos y armas que se intervinieron a los entonces detenidos. Se supone fundamentalmente que es uno de los autores materiales del asesinato cometido hace unos días, del capitán de la Policía Armada don Florentino Hergedas.

Isabel Llaquet Baldeuou de veintiocho años, estudiante, natural de Lérida. Miembro igualmente del Comité Central de la Organización; convive con el máximo dirigente de la organización, Manuel Pérez Martínez desde hace varios años. Utiliza los nombres de "Marta" y "Montse". Es una de las personas que más potenció el desarrollo de la lucha (Continúa en página sigte.)



De izquierda a derecha y de arriba abajo: Encarnación Martínez de Santiago, de veintitrés años; Luis Alonso Ríveiro, de veintiocho; Rafael Álvarez Gómez, de treinta; José María Lora Sánchez, de treinta; José Antonio Ramón Tejero, de treinta; Emilia Romero Rodríguez; José Ramón García Bartolomé y la esposa de este último, Nuria Hernanz Valero.

mingo, y como consecuencia de las investigaciones que se siguen en relación con la explosión del pasado día 20 de septiembre en la sede de la revista "El Popus", de Barcelona, fue detenido Francisco Abadal Exponera, según un comunicado de la Dirección General de Seguridad en una nota sobre las detenciones realizadas hasta el momento, que suman un total de doce.

El atentado, en la calle Tàrrax, de Barcelona, ocasionó un muerto y varios heridos, y fue reivindicado por la Triple A. Las primeras investigaciones en relación con los hechos, según informa la Dirección General de Seguridad, se centraron en la observación y vigilancia de las personas más caracterizadas por su hostilidad ideológica a la línea de "El Popus" y de su director, señor Echarrri, que ya había recibido varios anónimos y amenazas anteriormente.

Como consecuencia de estas actuaciones, sobre la una y media de la tarde del pasado día 7 fueron detenidos Isidro Carmona Díaz-Crespo y José Manuel Macías González cuando se encontraban en actitud sospechosa merodeando por las inmediaciones del "Diario de Barcelona". A éstos les fueron ocupados sendos escritos a máquina en que se describía un supuesto proyecto de atentado contra el presidente de la Generalitat de Cataluña, Josep Tarradellas, antes de su regreso a España, y que, pese a ser falso e imaginario, pretendían vender como verdadero y por cien mil pesetas al "Diario de Barcelona".

COINCIDENCIAS EN LOS ESCRITOS

Examinadas las características y tipo de letra del escrito se descubrió algunas coincidencias con los dirigidos al "Diario de Barcelona" y a "Mundo Diario" en que se reivindicaba el atentado contra "El Popus" y que firmaba la Triple A. Estaban escritos por la misma persona.

Agustí Borrás, Angel Blanco Ferriz, y José López Rodríguez en Barcelona; de José María Rico Cross, Francisco Romero Fernández, Miguel Gómez Benet y Juan Bosch Tapies en Lérida, y de Gil Casoliva Careta en Manresa.

En los correspondientes registros, hasta el momento, se han intervenido a José Manuel Macías González una pistola marca Buffalo, calibre 6,35, y una caja de munición con veinte cartuchos; a Miguel Gómez Benet, una pistola marca Astra, calibre 9 milímetros largo, con tres cargadores, 23 cartuchos y seis cajas de municiones para rifle, calibre 44, y a Joaquín Agustí Borrás, dos carabinas de perdigones con mira telescópica.

De las declaraciones prestadas, de los efectos intervenidos y de los escritos reivindicativos se desprende, según la nota de la Dirección General de Seguridad, una participación en mayor o menor grado de todos ellos en la preparación y ejecución del atentado. Según estas pruebas, fue Juan José Bosch Tapies quien transportó desde Lérida a un bar de Barcelona, propiedad de Agustí Borrás, los seis cartuchos de dinamita y dos de goma-2, que fueron utilizados en la confección del artefacto explosivo empleado contra la revista.

Detención de los "grapos"

Por otro lado, en relación con la detención de varios miembros de la Comisión Ejecutiva de la organización terrorista GRAPO y de otros principales militantes pertenecientes a dicha organización, la Dirección General de Seguridad hizo pública una nota en la que, entre otras cosas, decía:

Prosiguiendo las investigaciones y pesquisas contra las actividades de la organización terrorista GRAPO, así como las acciones para lograr la localización e identificación personal de sus militantes, dominios utilizados y acciones de propaganda, se realizaron durante las últimas horas del pasado domingo, día 9 de octubre, las detenciones del Cuerpo General de Policía en colaboración con la Guardia Civil, de los siguientes:

previsibles resultados, se rodeó el inmueble de referencia con fuerzas de la Policía Armada provistos del adecuado material disuasorio. Iniciada la operación de desalojo del piso y ante la negativa de sus ocupantes a hacerlo voluntariamente, fue necesario proceder al lanzamiento de varias granadas de gases lacrimógenos y botes de humo, consiguiendo de esta manera la salida al exterior de los quince individuos que había reunidos en el interior del piso, entre los cuales figuraban dos mujeres y un niño de corta edad. Uno de ellos intentó huir, arrojándose por una ventana al patio interior de la finca y resultando con lesiones en una pierna.

No obstante, Cifra señala que el lesionado se produjo la fractura cuando era trasladado en tren desde Alicante a Madrid, al tirarse del convoy en un momento determinado. Nada más llegar a la capital de España, el lesionado fue trasladado, con una fuerte escolta, a la residencia sanitaria Francisco Franco, donde le escoltaron.

Asimismo, Cifra dice que el piso en que se alojaban los supuestos "grapos" aún tenía colgado el letrero de "Se alquila", a pesar de haber sido adquirido éste en alquiler pocos días antes por 25.000 pesetas mensuales, según ha revelado la dueña del mismo, que vive en el piso contiguo, la cual añadió que no se había percatado nunca de que vivieran 16 personas en tal vivienda, de reducidas dimensiones y de sólo tres habitaciones.

Una vez detenidos, y pese a que todos ellos eran portadores de documentación falsa—prosi-gue la nota policial—lograda su posterior identificación, resultaron ser:

Manuel Pérez Martínez, de treinta y tres años, escayolista, natural de Melilla, secretario general del GRAPO, que fue quien ordenó personalmente ejecutar todas las acciones llevadas a cabo a partir del 2 de agosto de 1975, fecha en que comenzaron a producirse los asesinatos de miembros de fuerzas de orden público, voladuras con explosivos, atracos, etc. Este detenido ha constituido el máximo responsable de la organización y, según ha reconocido, es el responsable directo de todas las acciones



De izquierda a derecha y de arriba abajo: Manuel Pérez Martínez, de treinta y tres años; José Balmón Castell, de treinta y cuatro; Francisco Javier Maldonado Rosso, de veinticinco; José María Sánchez Casas, de treinta y cinco; Francisco Brotóns Beneyto, de treinta y dos; Pedro María Martínez de Harduya y Aguirre, de veintiseis; José Arenas Martínez, de veintiocho; Isabel Llaquet Baldeuou, de veintiocho, y Rafael López Luque, de veintiocho. (Telefoto Cifra Gráfica.)

Coche desaparecido
marca Seat 124 blanco, matrícula M-9002-G. Cualquier noticia al teléfono 216 54 25, señor Otero.

Detenciones de terroristas

(Viene de la pág. anterior)

armada a través del GRAPO. Personalmente aprobó, con su voto, en reuniones previas celebradas, la perpetración de todo tipo de actos terroristas, tales como asesinatos, atracos y voladuras con explosivos.

Rafael López Luque, de veintiocho años, metalúrgico, natural de Córdoba, usa el nombre supuesto de Francisco Rodríguez Flores. Miembro del Comité Central de la Organización. Reside en Córdoba, siendo el máximo responsable de esta zona.

Encarnación Martínez de Santiago, de veintitrés años, natural de Valencia. Esposa de Enrique Cerdán Calixto, detenido en el pasado mes de febrero como dirigente personal de los secuestros de los señores Oriol y Villaescusa, siendo el que ordenó la realización de varios asesinatos, en los que llegó a tomar parte personalmente. Custodió al general Villaescusa durante el encierro de éste, y actualmente se encontraba en libertad provisional, quebrantando sus obligadas presentaciones ante la autoridad judicial. Es autora, en unión de otros, de un atraco a la sucursal del Banco Español de Crédito del paseo de las Delicias, número 145, en el que se apoderaron de 3.500.000 pesetas.

Luis Alonso Riveiro, de veintiocho años, sin profesión, natural de Vigo. Miembro del Comité Central del GRAPO. Detenido en el pasado mes de enero por su supuesta implicación en actos terroristas, secuestros y asesinatos

cometidos en esas fechas por miembros del GRAPO. Al salir en libertad provisional concedió una entrevista a un periodista de Galicia, en la que manifestaba abiertamente su íntima relación con el GRAPO. Portaba, al ser detenido, documentación falsa y llevaba la cabellera teñida para ocultar su personalidad.

Rafael Alvarez Gómez, de treinta años, tornero, natural de Serradilla (Cáceres). Miembro del Comité Central del GRAPO. Utiliza los nombres de guerra de "Federico" e "Isasi".

José María Lora Sánchez, de treinta años, maestro nacional, natural de Fuente de Andalucía (Sevilla). Miembro del Comité Central del GRAPO, es un destacado dirigente que ha desarrollado su actividad en Andalucía. Hermano de Sebastián Lora, detenido en el pasado febrero en Barcelona por su implicación en el asesinato de un inspector del Cuerpo General de Policía de la ciudad condal.

José Antonio Ramón Teijelo, de treinta años, licenciado en Filosofía y Letras y natural de Ponferrada (León). Miembro del Comité Central del GRAPO y encargado de la agitación propagandística. Ha participado en robos diversos de maquinaria de imprimir y de vehículos. Reconoce que tanto él como el resto de los dirigentes detenidos son los responsables de cualquier acción realizada y reivindicada por el GRAPO, acciones que son acordadas y planificadas conjuntamente por tales individuos.